

# AGRADECEN FAVORES Y COLABORAN

**BALEARES, P. DE MALLORCA:** Nicolás Sbert Llorens agradecido a Madre Ràfols y que ella siga cuidándole a él y a toda su familia. –**BARCELONA:** Comunidad de Hermanas, siempre agradecidas y orando por la Causa y deseada canonización de nuestra madre Beata María Ràfols. **BIZKIA, GALDAKAO:** Abeli Alarcón da gracias a la beata María Ràfols por sobrevivir a una grave enfermedad de su sobrino Ander y está perfectamente bien salud. También por su amiga que no podía tener hijos y por la intercesión de Madre Ràfols quedó embarazada. **PORTUGALETE:** M.<sup>a</sup> Pilar Garzón, M.<sup>a</sup> Antonia López Sarabia y Hna. Margarita Otegui están agradecidas a la beata María Ràfols por favores recibidos, que ella siga protegiéndolas. –**CASTELLÓN, EL FORCALL:** Francisca Ferrer y su hija en su visita a la casa general para dar gracias ante los sepulcros de los Fundadores, que ellos intercedan por sus necesidades. – **GUIPUZKOA, ZARAUT:** José Antonio Lizaso Macazaga gran devoto siempre agradecido que Madre Ràfols escuche sus súplicas. – **GERONA, SANTA COLOMA DE FARNERS** María Vila Puig Siempre agradecida que la Madre Ràfols esté siempre cerca de ella cuidándole. –**HUELVA, ALOSNO:** Socorro Gómez, María Arcos y Hna Ester López, están muy agradecidas a Madre María Ràfols por favores. Y para la Causa, que la Beata las acompañe siempre. –**LA CORUÑA:** Óscar Serraller Miguel agradecido en su visita. –**MÁLAGA, RONDA:** Tere Carrasco devota agradecida, siempre unida a Madre Ràfols y a sus pobres, que ella desde el cielo la bendiga y acompañe en sus necesidades. –**MADRID:** Araceli Martín gran devota de la M. María Ràfols que ella le acompañe siempre. –**TERUEL, ALCAÑIZ:** Ángeles Griñón Navales, gran devota de la Beata María Ràfols siempre agradecida, que siga escuchando todas sus peticiones. – **VALENCIA, PILES:** Vicente Buigues Madre Ràfols te doy gracias porque siempre me has ayudado: quiero pedirte que mi hija tenga un hijo sano y que en el parto salga todo bien, porque estoy preocupada. **ZARAGOZA:** Anónimo, deja donativo en portería agradeciendo favores recibidos por intercesión de Madre Ràfols, que ella desde el cielo le acompañe siempre.

**POR BANCO:** María Iluminada Muñoz Lucas, Carmen Quesada Rodríguez y Camen Rodríguez González, Noemí B. S. M.<sup>a</sup> Pilar Serrano Royo. Todas estas personas en acción de gracias, que Madre Ràfols les bendiga.

## INVITACIÓN:

En la Casa General el día 5 de cada mes, a las 8 de la mañana, ante el sepulcro de la Beata María Ràfols, celebramos la Eucaristía por las intenciones de sus devotos y en sufragio de los que lo fueron en vida. Los domingos y festivos se celebra a las 10:30 de la mañana.

## CAUSA DE CANONIZACION DE LA BEATA M. RAFOLS

Madre Rafols, 13 • 50004 ZARAGOZA

boletinrabonal@hotmail.es • www.chcsa.org

Cta. Cte. ES15-0049-1824-4126-1023-6651 • Banco Santander

# BEATA MARIA RÀFOLS

PERIODICIDAD BIMESTRAL

(Con licencia eclesiástica)



## ORACIÓN

para pedir al Señor la Canonización de la Beata María Ràfols.

*Te damos gracias, Señor, porque enriqueciste a la Beata María Ràfols con tus dones y virtudes y la llamaste a ejercer la caridad, principalmente con los más pobres y necesitados.*

*Concédenos, por su intercesión y para su enaltecimiento, la gracia que ahora te pedimos.*

*Asístenos con tu Espíritu para que podamos aceptar en fe tu voluntad, comprender el dolor del hermano, imitar a tu Sierva en la caridad y lograr con «hechos de vida» un mundo más humano, más de Cristo. Amén.*

(Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...)

1781  
—  
1853

VILAFRANCA  
DEL PENEDÈS  
(BARCELONA)

376

EL MOLÍ D'EN ROVIRA (restaurado)  
donde nació la Beata María Ràfols

## Hospital Real y General Nuestra Señora de Gracia de Zaragoza

### Fundación- 1425 por el rey Alonso V de Aragón

A finales del s. XVIII- principio S. XIX, hubo deterioro al cuidado de enfermos.

El 28 de diciembre de 1804 llega al Hospital el Padre Juan Bonal -Fundador- con 12 hombres y 12 mujeres. Como presidenta, Hermana María Ràfols.

### ACTUACIÓN DE MARÍA RÀFOLS EN LA ATENCIÓN A LOS ENFERMOS

1º El desarrollo en el Hospital de lo que conocemos como cuidados de enfermería: Ella se anticipó con su actuación a modelos de ejercicio profesional que hoy, resultan válidos.

2º La preparación técnica para llevar a cabo actuaciones profesionales, según consta en documento 130 de los libros de la Sitiada 1806, **TECNICA DE LA SANGRÍA**. Cuatro nombres: María Ràfols, Tecla Cantí, Rosa Cuchí y Raimunda Torrellas, realizan por primera vez la Técnica de la Sangría: Examen Público, Oral, Escrito y Práctico ante la Junta del Hospital.



3º El 3 y 4 de agosto de 1808 el Hospital de Ntra. Sra. de Gracia es bombardeado. Y, a causa del dolor, ante tantos heridos y entrega heroica, mueren 9 Hermanas, y 3 en 1809. Las que quedan sufren agotamiento y contagio. Temen por la continuidad de la Hermandad.

En Torrero, cuida los prisioneros enfermos además de los del Hospital. Consigue el indulto a condenados a muerte. Llega al campamento en medio de gruesa metralla arriesgando su vida, a curar heridos, y varias veces a pedir agua, víveres, etc. etc. al general francés.

4º El talante de María Ràfols en su actuación como enfermera en los Sitios de Zaragoza, la hace merecedora del título de PRECURSORA DE LA CRUZ ROJA: El Dr. D. Juan Doménech Martí en el I Congreso Nacional de la Cruz Roja "El Origen de la Cruz Roja es español", y Martínez Vargas en el "Anuario Oficial de la Cruz Roja Española" de 1945 la consideran:

**MARÍA RÀFOLS PRECURSORA DE LA CRUZ ROJA.**

1836/2018. –Hoy quiero dar gracias al Señor y a nuestra beata Madre María Ràfols, a cuya intercesión encomendé mis oraciones por un sobrino que debía ser operado de un tumor cerebral. Él mismo me avisó por teléfono de esa operación de alto riesgo a que debía someterse en breve. Al darme la noticia, yo le prometí mis oraciones, a lo que él me contestó: "por eso te llamo". Eso me animó más a pedir la intercesión de la beata María Ràfols, siempre dispuesta a escuchar las súplicas de los que con fe la invocan.

El paciente, que es médico, aunque ya jubilado, sabía muy bien a lo que se exponía, pero confió en la oración. Yo lo quería y lo quiero mucho, pues fue mi primer sobrino, hijo del mayor de mis ocho hermanos y nació cuando yo tenía 17 años, antes de entrar religiosa, por lo que pude convivir con él siendo niño; lo quise mucho siempre y él me correspondía. Esa operación se realizó el día 18 de mayo de 2017 y resultó un éxito, ya a los cinco días, el 23, pudo estar en casa, con los cuidados y todas las revisiones consiguientes.

Siempre que hablábamos por teléfono lo encontraba animado y viendo que los preocupantes síntomas experimentados antes,

habían desaparecido. Pronto vino él a verme con su esposa, una hija y nietos. Estaba muy bien y contento. Se repitieron las visitas y también las llamadas comunicándome sus muchos y buenos "adelantos" : Los paseos que se daba y la normalidad a la que había vuelto su vida. Su última llamada fue gozosa para comunicarme, muy contento, "que ya volvía a conducir".

Como hacía algún tiempo que no me llamaba, lo hice yo y al no coger nadie el teléfono de su casa, le llamé al móvil y me contestó desde Estocolmo, donde estaba , con su esposa, pasando una temporada en casa de una hija que reside allí con su familia contentos y felices todos. Esto me decidió a publicarlo, por considerarlo hoy una gracia muy grande, muy especial, ¿milagro?, sólo Dios lo sabe. ¡Gracias a ti Señor y a la beata Madre María Ràfols! A la que le encomendé intercediera ante ti.

**Hna. Rosario - ZARAGOZA**

1837/2018. –Agradecida siempre a María Ràfols por lo que protege y cuida a mi familia y pidiéndole que siga intercediendo por ellos y por todas las intenciones.

**Hna. Enriqueta A. Zaragoza**